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Introducción
Durante los dos primeros meses del 2024 desde ANJE nos enfocamos en 
realizar actividades de integración, talleres de orientación a nuestros socios 
sobre mejores prácticas que pueden implementar en sus empresas para 
encaminarlas hacia el crecimiento en el 2024 y otras iniciativas. En encuentros 
que generaron espacios para el networking y el acercamiento de nuestra 
membrecía como una Cata con United Brands y el Meet en Green junto a 
David Villa, nuestros socios tuvieron la oportunidad de interactuar y compartir 
en un ambiente afable.
 
Por otra parte, en coherencia con nuestro compromiso con el fortalecimiento 
de la institucionalidad y la democracia participamos en un taller de 
capacitación previo a la celebración de las elecciones municipales, dicho 
taller fue impartido por el Instituto Especializado Superior en Formación 
Política Electoral y del Estado Civil (IESPEC).
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Cata patrocinada por:
United Brands

Junto a nuestros aliados de United Brands DR y los amigos de Spirit Coworking, disfrutamos 
una cata con nuestros socios miembros de la comisión de Desarrollo Sostenible. En el 
encuentro, los participantes tuvieron la oportunidad de realizar tragos espectaculares y un 
Taller de Coctelería con Siboney con una mezcla de distintos sabores y productos de nuestros 
aliados.

Este tipo de espacio nos brinda la oportunidad para fortalecer vínculos y conversar sobre las 
iniciativas que desarrollaremos durante todo el año.
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GOBERNANZA
Como Elemento Clave de la Sostenibilidad Empresarial

Con nuestro panel de expertos conversamos 
sobre la importancia de la gobernanza 
para las empresas, así como la concepción 
de gobernanza empresarial desde la 
perspectiva académica y tradicional. Dentro 
de las razones por las que es importante 
una estrategia y estructura de gobernanza 
definida, según señalaron los expositores, se 
encuentran: tomar decisiones estratégicas; 
atraer inversiones; respaldo financiero; 
mitigar riesgos y se cumple la responsabilidad 
de rendición de cuentas.
 
Conocimos parte de la estrategia de 
gobernanza corporativa de Grupo 
Universal, la vinculación de su estrategia 
de Responsabilidad Social Empresarial y 
los Objetivos de Desarrollo Sostenible, así 
como la composición de sus instancias 
organizativas. Además, apreciamos la 
herramienta de medición IndicaRSE que 
utiliza el grupo corporativo para medición y 
su autoevaluación. 

En un segundo momento, junto a Thony 
Da Silva, identificamos la diferencia entre 
gobierno corporativo, gobernanza y 
gobernabilidad. Por otra parte, analizamos 
cómo la gobernanza está estrechamente 
ligada a la consolidación de reputación 
y en ese mismo orden, la manera en que 
el  liderazgo responsable incide en el logro 
de los objetivos y el correcto desarrollo 
de la estrategia de gobierno corporativo 
establecido. 
 
Como reflexión final, los panelistas 
puntualizaron que las empresas deben 
mantenerse acorde a su entorno y adaptar 
sus estrategias constantemente a lo que 
incide y demanda el entorno. Por tanto, los 
temas sociales son importantes y deben 
ser considerados en el proceso de toma de 
decisión.
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Meet and greet
DAVID VILLA

Durante un evento organizado por la Comisión de Desarrollo Sostenible, nuestros socios 
conocieron la historia de David Villa, exjugador de fútbol y máximo goleador de la historia de 
la selección española, ejemplo de perseverancia y determinación que no solo se convirtió en 
el primer jugador español en alcanzar los 50 goles internacionales, sino que luego se convirtió 
en un exitoso empresario que maneja una red de escuelas de fútbol por todo el mundo, 
así como algunas empresas que nada tienen que ver con el deporte; como es la gestión 
del patrimonio inmobiliario. Como jóvenes empresarios apostamos a dar a conocer historias 
inspiradoras en diferentes ámbitos que motiven a no solo a nuestros socios, sino a todo los 
jóvenes a generar nuevas oportunidades.
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Visita a la sede de ARAJET
Aeropuerto Internacional de Las Américas (AILA)

Junto a nuestros socios miembros de la comisión y de la mano del equipo de Arajet, recorrimos 
las instalaciones de la línea aérea conociendo de primera mano sus operaciones y el equipo 
técnico que encabeza su staff. Luego de esto, conversamos con Victor Pacheco, CEO de la 
empresa, con quien conversamos sobre los retos que enfrentó para poder emprender lo que 
hoy se encamina a ser la línea aérea que convertirá la República Dominicana en un Hub. Por 
otra parte, el Jefe de Comunicaciones Manuel Luna, nos dio a conocer toda la estrategia de 
marketing que han estado desarrollado desde su creación hasta lograr el posicionamiento 
con el que hoy cuentan.
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Taller de capacitación
sobre el uso de los equipos de escaneo, digitalización, impresión 
y transmisión (EDET) que serán utilizados en las elecciones 2024

Durante el taller nuestros socios conocieron sobre el proceso de escrutinio, escáner, trámite 
y procesamiento de resultado que se estará ejecutando mediante los equipos de Escaneo, 
Digitalización, Impresión y Transmisión (EDET). En un taller que inició con una explicación 
general del ejercicio del sufragio, el sistema del cálculo de plazas por partido y el método de 
D’Hondt, conocimos todos los detalles logísticos que ha diseñado la Junta Central Electoral 
(JCE) de cara a las elecciones municipales, congresuales y presidenciales de este 2024.
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Como parte de las múltiples ventajas que 
significa ser miembro activo de ANJE, tuvi-
mos la grandiosa oportunidad de conocer 

las novedades que ha incorporado la Junta 
Central Electoral para garantizar que nuestro 
país celebre un proceso electoral confiable 

y transparente. A mi en lo particular me trajo 
tranquilidad y esperanza, pues constatar de 
primera mano los ajustes incoporados para 
la seguridad en la transmisión de los datos, 

luego del desastre vivido en febrero de 2020, 
me lleva a votar el domingo 18 con seguridad.

 Tras haber colaborado como supervisor de 
recinto en los dos últimos procesos elec-

torales en la República Dominicana, puedo 
afirmar con certeza que el aspecto más 

vulnerable o con mayores oportunidades de 
mejora durante el día de las elecciones era, 
específicamente, el llenado y la transmisión 

de las actas. Este año, con la implementación 
del nuevo sistema de digitalización y trans-

misión de las actas (EDET), se ha solucionado 
dicho problema. Considero que esto no solo 
conlleva una reducción exponencial de los 

errores humanos involuntarios, sino también 
una disminución significativa en el tiempo de 

escrutinio y en la demora para obtener los 
resultados de los colegios electorales.

Agradezco a ANJE la oportunidad de participar en el Taller de Ca-
pacitación sobre el Uso de los Equipos de Escaneo, Digitalización, 
Impresión y Transmisión (EDET), que serán utilizados por la Junta 
Central Electoral en nuestras próximas elecciones municipales.

Conocer de primera mano los equipos, su funcionamiento, los 
protocolos establecidos de entrenamiento del personal, uso de los 
equipos y medidas a tomar en caso de fallas técnicas, así como 
las pruebas realizadas para constatar la seguridad de los equi-
pos y los procesos, nos aseguran el trabajo realizado por la Junta 
Central Electoral para contar con buenas prácticas y un proceso 
electoral seguro, moderno y transparente.

Animo a toda la comunidad a conocer a fondo el proceso electoral 
en todas sus fases, a través de los talleres y cápsulas informativas 
diseminadas por la Junta Central Electoral y, en especial, a acudir 
a votar este próximo domingo 18 de febrero.

Yaqui NúñezYahaira Sosa

Luis Eduardo Jiménez
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Resultados de la Economía Dominicana en 2023
y Perspectivas 2024 ante un Contexto Electoral

En un encuentro junto a Raúl Hernández, conversamos sobre el panorama macroeconómico 
de la República Dominicana durante el año 2023 y las proyecciones que se estiman para 
el 2024, sobre todo, en el contexto electoral. Según señaló, las estadísticas indican que la 
economía dominicana registró una expansión interanual de 2.4% en todo el 2023. Mientras que 
en diciembre registra un 4.7%, esta cifra del IMAE de diciembre de 2023 fue la tasa mensual 
más alta del 2023, superando el 4.2% de noviembre y el 3.6 % del mes de octubre de 2023. El 
expositor explicó que el crecimiento económico según es tradición, este 2024 se evidenciará 
luego del periodo enero-abril.
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Para obtener más información sobre las reuniones
puede solicitar las minutas a través del correo:

recepción@anje.org


